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Ata da 17ª sessão ordinária da 1ª sessão legislativa da 18ª legislatura. Aos 25 (vinte e cinco) dias do 

mês de maio do ano de 2021 (dois mil e vinte e um), na sala de sessões da Câmara Municipal de 

Palmeira, Estado do Paraná, com sede na rua Coronel Vida, 211, Centro, no horário regimental, foi 

realizada a 17ª (décima sétima) sessão ordinária da 1ª (primeira) sessão legislativa da 18ª (décima 

oitava) legislatura, presidida pelo Vereador Egon Krambeck, secretariada pelos Vereadores Odair José 

Sanson Junior e Gilberto Rogalski e presentes os Vereadores Joslei Sequineli, Lucas dos Santos, 

Marcos Marcel Pietralla, Rogério Czelusniak e Vagner Kachimarki. Havendo número legal de 

Vereadores o senhor Presidente, em nome de Deus e pelo povo, declarou aberta a sessão e determinou 

a leitura da ata da sessão anterior, que foi aprovada por unanimidade. Solicitou ao 1º Secretário que 

procedesse a leitura do expediente, no qual constou o seguinte: do Prefeito Municipal, excelentíssimo 

senhor Sérgio Luis Belich ofício 314/2021 de 24/5/2021, em referência à indicação 148/2021, 

encaminhando cópia do processo administrativo 7526/2021 e informando que a Rua Cel. Ottoni 

Ferreira Maciel passará por manutenção e durante as obras será verificada a necessidade de 

implantação de passagem elevada; ofício 315/2021 de 24/5/2021, em referência à indicação 126/2021, 

informando que a Secretaria Municipal de Esportes e Lazer não dispõe de orçamento para atender ao 

solicitado; ofício 316/2021 de 24/5/2021, em referência ao requerimento 24/2021, encaminhando 

cópia do processo administrativo 4791/2021 e informando que as obras do prolongamento da Rua Cel. 

Macedo estão paralisadas devido a problemas contratuais com a empresa vencedora da licitação; 

ofício 318/20 de 24/5/2021, encaminhando para apreciação os projetos de lei 5688/2021 que “autoriza 

a abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 25.000,00”, 5689/2021 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 45.000,00” e 5690/2021 que “autoriza a 

abertura de crédito adicional suplementar, no valor de R$ 15.919,18”; ofício 319/2021 de 25/5/2021, 

em referência à indicação 115/2021, informando que está em andamento processo de licitação para 

aquisição de placas de sinalização; ofício 320/2021 de 25/5/2021, em referência à indicação 109/2021, 

informando que está em andamento processo de licitação para aquisição de placas de sinalização; 

ofício 321/2021 de 25/5/2021, em referência à indicação 113/2021, informando que está em 

andamento processo de licitação para aquisição de placas de sinalização; ofício 322/2021 de 

25/5/2021, em referência à indicação 141/2021, informando que está em andamento processo de 

licitação para aquisição de placas de sinalização; ofício 323/2021 de 25/5/2021, em referência à 

indicação 129/2021, informando que serão realizados reparos na Avenida Daniel Mansani e, após, 

será feita a colocação de redutores de velocidade onde for necessário; ofício 324/2021 de 25/5/2021, 

em referência ao requerimento 37/2021, informando que a Secretaria Municipal de Indústria e 

Comércio iniciou o processo de reversão da área mencionada para regularizar a situação; ofício 

325/2021 de 25/5/2021, em referência às indicações 134 e 140/2021, informando que o Município 

não possuí pedras disponíveis para atender as demandas apresentadas; ofício 326/2021 de 25/5/2021, 

em referência à indicação 130/2021, informando que o Município não possuí pedras disponíveis para 

atender a demanda apresentada; ofício 328/2021 de 25/5/2021, em referência à indicação 146/2021, 

informando que o Município não possuí pedras disponíveis para atender a demanda apresentada; 

ofício 329/2021 de 25/5/2021, em referência ao requerimento 39/2021, encaminhando cópia do 

processo administrativo 3220/2021 e informando que existe projeto para abertura do Museu Histórico 

nos finais de semana e ainda que o local passará por adequações estruturais em obediência às 

orientações do Corpo de Bombeiros; ofício 331/2021 de 25/5/2021, encaminhando para apreciação o 

projeto de lei 5691/2021 que “instituí o Conselho Municipal de Transparência Pública do Município 

de Palmeira e dá outras providências”; ofício 332/2021 de 25/5/2021, encaminhando para apreciação 

os projetos de lei 5692/2021 que “autoriza o Poder Executivo a proceder, mediante termo de 

colaboração, o repasse de recursos financeiros às organizações da sociedade civil que especifica e dá 

outras providências – APAE, AMB, Lar Acelino, Associação Família de Maria, Lar Sagrada Família” 

e 5693/2021 que “autoria o Poder Executivo a proceder, mediante termo de colaboração, o repasse de 

recursos financeiros às organizações da sociedade civil que especifica e dá outras providências – 

AMAS, AMB”. Do Presidente da Assembleia Legislativa do Estado do Paraná, excelentíssimo senhor 

Ademar Luiz Traiano, comunicado informando sobre as medidas de restrição adotadas pelas ALEP 

para atendimento presencial de prefeitos, vereadores, demais autoridades e assessores em razão do 

agravamento da pandemia de COVID-19. Do Poder Legislativo Municipal projeto de lei 5687/2021 

que “dá denominação à rua do Distrito Industrial”. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas 

requerimento 58/2021, requerendo prazo de 7 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5686/2021. Da 

Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação requerimento 61/2021, requerendo prazo de 
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7 dias para emitir parecer ao projeto de lei 5686/2021. Do Vereador Egon Krambeck requerimento 

62/2021, requerendo o envio de expediente ao titular do cartório de registro de imóveis da Comarca 

solicitando cópia dos documentos que serviram de base legal para inscrição da AV.1/12.831 na 

matrícula 12.831. Do Vereador Lucas Santos indicação 171/2021 ao Departamento de Trânsito, 

solicitando o conserto do semáforo instalado na Rua XV de Novembro, esquina com a Rua Santos 

Dumont, e a colocação de placa indicativa de preferencial na Rua XV de Novembro. Da Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação pareceres aos projetos de lei 5681, 5683 e 5684/2021. Da 

Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização pareceres aos projetos de lei 5684 e 

5685/2021. Da Comissão de Urbanismo e Obras Públicas parecer ao projeto de lei 5683/2021. 

Concluída a matéria do expediente o senhor Presidente solicitou que se procedesse a verificação da 

presença e se algum Vereador se inscreveu para fazer uso da palavra. Anotou-se a presença de todos 

os Vereadores, com exceção do Vereador Jovane Sebastião Ferreira que justificou a sua ausência. 

Inscreveu-se para fazer uso da palavra o Vereador Egon Kranbeck com o assunto “Poder Judiciário”. 

Passou a presidência ao Vereador Lucas Santos. Com a palavra saudou o Presidente em exercício, 

Vereadores, servidores e internautas. Disse que participou, ontem, de uma reunião virtual com a 

excelentíssima senhora Cláudia Sanine Ponich Bosco, Juíza da Comarca, o excelentíssimo senhor 

Antonio Carlos Nervino, Promotor de Justiça, a senhorita Juliana Viniski, assessora da juíza, o 

excelentíssimo senhor Sergio Luis Belich, Prefeito Municipal e o senhor Carlos Eduardo Mezzadri, 

Procurador Geral do Município. Relatou que a senhora Juíza pediu apoio para elevar a entrância da 

Comarca de Palmeira. Falou que essa é uma preocupação que já existe há muito tempo e já houve uma 

tentativa junto ao Tribunal de Justiça do Estado. Que comentou na oportunidade que, 

coincidentemente, esse trabalho já estava sendo iniciado, pois uma das primeiras reuniões que 

participou com o Prefeito, em janeiro, foi com órgãos da Administração Pública do Estado, 

especificamente a AGEPAR, na qual foi falado a respeito do assunto. Disse que a Comarca está 

assoberbada de processos, com cerca de 9.400 em trâmite simultâneo, o que prejudica a prestação 

jurisdicional principalmente para as pessoas humildes, porque as coisas não andam com a celeridade 

necessária. Relatou que na quinta-feira passada esteve em reunião com o Procurador Geral do 

Município e comentou sobre a necessidade de dar andamento e agilizar esse processo, juntamente com 

os titulares do Poder Judiciário e do Ministério Público no Município. Disse que levantou alguns dados 

sobre o assunto que lhe causaram espanto e demonstram a necessidade de todos se empenharem e 

buscarem apoio dos Deputados Estaduais e Federais, formando um grupo suprapartidário para atender 

essa demanda. Relatou que conforme dados do IBGE de 2019, Palmeira possuí cerca de 33.757 

habitantes e é uma comarca de entrância inicial, enquanto outras de tamanho similar já são de entrância 

intermediária de acordo com dados de 2003 do Tribunal de Justiça, como Guaíra com 33.310 

habitantes, Ibaiti e Bandeirantes com pouco mais de 31.000 cada, Ivaiporã e Laranjeiras do Sul com 

cerca de 32.000 e Rio Negro com praticamente a mesma população de Palmeira. Relatou ainda que 

pequenos municípios como Wenceslau Brás com 19.400 habitantes, Capanema com pouco mais de 

19.000, Antonina com praticamente 19.000 e Matelândia com 17.900 já são entrâncias intermediárias. 

Disse que deduz disso que eles têm uma organização política mais eficiente e são mais inteirados. Que 

essa necessidade da Comarca já existe há muito tempo e a burocracia e falta de celeridade prejudicam 

a população, fazendo com a Justiça não funcione de maneira razoável. Pediu aos nobres colegas que 

deixem de lado eventuais posições político-partidárias e solicitem o apoio dos Deputados Estaduais e 

Federais parceiros, pois esse movimento repercutirá positivamente no atendimento dessa 

reivindicação, uma causa nobre e necessária tendo em vista as várias queixas sobre a demora no 

andamento dos processos. Disse que em contrapartida pedirá o apoio da Juíza e do Promotor para que 

se empenhem no trâmite dos processos que tratem de desvios de conduta, indícios de corrupção ou 

corrupção comprovada, pois esse é um mal endêmico no pais e que causa prejuízo e preocupação 

muito grandes, levando a falta de recursos para a saúde, educação e assistência social. Falou que 

gostaria de aproveitar o momento e fazer um agradecimento especial ao senhor Airton Vida, que nas 

últimas duas semanas atuou como assessor jurídico na Câmara em virtude das férias da Procuradoria. 

Destacou que o senhor Airton Vida é uma pessoa da mais alta confiança, capacitado, sério, responsável 

e competente. Agradeceu-o pelos serviços prestados ao Poder Legislativo Municipal. Agradeceu 

também os Vereadores e pediu novamente o apoio para essa demanda que ajudará toda a comunidade. 

Disse que nos próximos dias será criado um grupo de trabalho com os três Poderes e a Juíza entrará 

em contato com o Presidente do Tribunal de Justiça para marcar uma reunião. Que irá trabalhar com 

empenho para que nesse mandato se consiga elevar a comarca de Palmeira para a entrância 
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intermediária e beneficiar todo o povo. Seguiu-se então à ordem do dia. O senhor Presidente informou 

que para abreviar a duração da sessão a leitura das ementas das indicações e requerimentos em 

apreciação não será realizada, mas se algum Vereador desejar que a matéria seja lida basta se 

manifestar. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovados por unanimidade os 

requerimentos 52 ao 58 e 61/2021. Em discussão e votação única, em bloco, foram aprovadas por 

unanimidade as indicações 162 a 170/2021. Em discussão e votação única foi aprovado por 

unanimidade o anteprojeto de lei 4/2021. Em 2ª discussão e votação foi aprovado por unanimidade o 

projeto de lei 5680/2021. Em 1ª discussão e votação, em separado, foram aprovados por unanimidade 

os projetos de lei 5683 e 5684/2021, sendo que o projeto de lei 5683/2021 foi à votação nominal. O 

senhor Presidente encaminhou à Comissão de Constituição, Legislação, Justiça e Redação os projetos 

de lei 5687 ao 5693/2021, à Comissão de Economia, Orçamento, Finanças e Fiscalização os projetos 

de lei 5688, 5689, 5690, 5692 e 5693/2021; à Comissão de Educação, Cultura, Bem-estar Social e 

Meio Ambiente os projetos de lei 5692 e 5693/2021 e à Comissão de Urbanismo e Obras Públicas o 

projeto de lei 5687/2021 para análise e emissão e pareceres. Encaminhou ainda à Comissão de 

Constituição, Legislação, Justiça e Redação o projeto de lei 5680/2021 para elaboração de redação 

final. Comunicou que na quinta-feira, 27, às 15 horas, será realizada audiência pública para 

demonstração e avaliação do cumprimento das metas fiscais do 1º quadrimestre de 2021 pelo Poder 

Executivo, RPPS e IMASP e que o evento será transmitido ao vivo pelo canal da Câmara Municipal 

no Youtube. Não houve Vereador inscrito para explicação pessoal. O senhor Presidente, no uso da 

palavra, disse que gostaria de fazer um esclarecimento público. Que através da imprensa tomou 

conhecimento de nota divulgada pela Secretaria Municipal de Saúde acerca de informação proferida 

pela sua pessoa na sessão do dia 18/5/2021, na qual afirmou saber de caso de reinfecção por COVID-

19 no Município. Esclareceu que obteve a informação de forma verbal e não oficial, aleatória, e 

deveria ter feito uma pesquisa ou aguardado algum anúncio oficial dos órgãos competentes para se 

manifestar sobre o caso. Afirmou que quando se manifestou seu intuito não era gerar insegurança ou 

desconforto às pessoas, mas sim para reforçar o alerta que devemos ter, mesmo aqueles que já 

contraíram o vírus ou se vacinaram, seguindo os procedimentos sanitários recomendados. Falou que 

há um recrudescimento dos casos de COVID-19 no Município e sua intenção foi reforçar as 

orientações para que as pessoas se protejam e protejam seus familiares e amigos. Que todos devem se 

conscientizar de suas responsabilidades, não bastando apenas que o Poder Público adote medidas de 

restrição. Disse que todos devem ter espírito cívico e de responsabilidade social, não transitando 

desnecessariamente, evitando aglomerações e usando máscaras e álcool em gel. Que a única intenção 

foi incentivar as pessoas a se cuidarem e se ajudarem. Relatou que nesta data é comemorado o Dia do 

Trabalhador Rural. Que o Município é amplamente rural e a agricultura e a pecuária são bastante 

intensivas, havendo um grande contingente desses trabalhadores. Disse que Palmeira é o 19º 

município em área territorial e um dos maiores produtores de grãos em toda a região. Parabenizou os 

trabalhadores rurais em nome da Câmara Municipal e falou que são eles que dão grande impulso e 

sustentação para a economia do Município. Que quando o campo vai bem a cidade vai bem. 

Agradeceu-os pelo empenho e pelo que fazem pela população do Município, do Estado e do Brasil. 

Nada mais havendo a ser tratado lembrou que a próxima sessão ordinária será realizada em 1º 

(primeiro) de junho, no horário regimental, constando na ordem do dia a discussão e votação única do 

requerimento 62/2021 e da indicação 171/2021 e a 2ª discussão e votação dos projetos de lei 5683 e 

5684/2021. Agradeceu a presença de todos e em nome de Deus e pelo povo declarou encerrada a 

sessão, da qual para tudo constar foi lavrada a presente ata, que vai assinada pelos senhores Presidente 

e 1º Secretário. 


